

Datenschutzhinweise für die Nutzung unseres YouTube-Kanals

Privacy Notice for our YouTube Channel

Mit Hilfe dieser Datenschutzhinweise können Sie sich einen Überblick darüber verschaffen, welche Daten beim Besuch unseres YouTube-Kanals und bei der Kontaktaufnahme mit uns verarbeitet werden, welche Rechte Sie in Bezug auf die Verarbeitung Ihrer Daten.

This Privacy Notice is designed to give you an overview of which Data we process when you visit our YouTube Channel and contact us as well as what rights you have in relation to the processing of your Data.

I. Wer wir sind und wie Sie uns erreichen können

I. Who we are and how to contact us

Wir, die
IAV GmbH Ingenieurgesellschaft Auto und Verkehr („IAV“),
Carnotstraße 1, 10587 Berlin,
und die
Google Ireland Limited („Google“), Gordon House, Barrow Street, Dublin 4, Irland,
sind für die Verarbeitung Ihrer Daten verantwortlich.

We,
IAV GmbH Ingenieurgesellschaft Auto und Verkehr („IAV“),
Carnotstraße 1, 10587 Berlin,
and
Google Ireland Limited („Google“), Gordon House, Barrow Street, Dublin 4, Ireland,
are responsible for protecting your Data.

Für Fragen zur Datenverarbeitung auf YouTube (siehe insoweit II. B. unten) und Ihre diesbezüglichen Rechte wenden Sie sich bitte an den Datenschutzbeauftragten von Google über die [Datenschutzerklärung von Google](#).

If you have any questions regarding the processing of Data on YouTube (as described in II. B.) and your relevant rights, please contact Google's Data Protection Officer by means of the [Google Privacy Policy](#).

Bei Fragen zur Datenverarbeitung durch uns (siehe insoweit II. A.), zu Ihren Rechten oder zu den Datenschutzhinweisen steht Ihnen unser Datenschutzbeauftragter gerne zur Seite. Diesen erreichen Sie per E-Mail unter: Datenschutzbeauftragter@iav.de.

If you have any questions regarding the processing of Data by us (as described in II. A.), regarding your rights or this Privacy Notice, please do not hesitate to contact our Data Protection Officer. He can be reached by email at: Datenschutzbeauftragter@iav.de.

II. Datenverarbeitung im Zusammen- hang mit Ihrem Besuch unseres YouTube-Kanals

II. Data processing in connection with your visit to our YouTube Channel

A. Wie wir Ihre Daten verarbeiten

A. How we process your Data

Um mit Ihnen auf YouTube zu interagieren und unseren YouTube-Kanal an den Interessen unserer Abonnierenden auszurichten, nutzen wir die nachfolgend beschriebenen YouTube-Funktionen. Die Verarbeitung der hierbei erhobenen Daten erfolgt durch mit der Betreuung unseres YouTube-Kanals betraute Mitarbeitende.

To interact with you on YouTube and align our YouTube channel to the interests of our subscribers, we use the YouTube functions described below. The processing of the Data collected here is done by staff responsible for the support of our YouTube channel.

Analyse unseres YouTube-Kanals

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Über die YouTube-Funktion „Analytics“ erhalten wir Informationen zu unseren Abonnierenden sowie Tag genaue Statistiken zu unserem YouTube-Kanal und dessen Nutzung. Die statistischen Auswertungen enthalten verschiedene Informationen, z. B.:

- Wiedergabezeit (in Minuten / Prozentsatz, durchschnittliche Wiedergabedauer, Aufrufe),
- Interaktionen (z. B. „Mag- ich“-Bewertungen, Kommentare, geteilte Inhalte, Abonnierende),
- Playlists (z. B. Playlist-Ausstiegsrate, durchschnittliche Zeit in Playlist),
- Nutzung der Infokarten (z. B. Klick auf Infokarte(nteaser),
- Nutzung der Abspannfunktion (z. B. eingeblendete Abspannelemente, Klicks auf Abspannelemente),
- YouTube-Premium (z. B. Wiedergabedauer, Aufrufe),
- unsere Videos (veröffentlichte Videos, hinzugefügte Videos).

Zu den zuvor genannten Punkten können wir uns eine detaillierte Aufschlüsselung u. a. zu folgenden Aspekten anzeigen lassen:

- Regionen sowie TOP-10-Länder,
- demografische Aspekte (Geschlecht der Zuschauenden, Alter der Zuschauenden),
- Zugriffsquellen (u. a. extern, Videovorschläge, YouTube-Suche, Abspannfunktion),
- Wiedergabeorte (YouTube-Wiedergabeseite, eingebettet in externe Webseiten oder Apps, YouTube-Kanalseite, YouTube-Andere),
- nach Geräten (u. a. Computer, Handy, TV) sowie Betriebssystem (u. a. Android, ios, Linux),
- Livestreaming,
- Übersetzungen,

Analytics

Description and scope of data processing:

Via the YouTube function "Analytics" we receive information about our subscribers as well as exact statistics about our YouTube channel and its usage. The statistics contain a variety of information, e.g:

- viewing time (in minutes / percentage, average viewing time, views),
- interactions (e.g. "like me" ratings, comments, shared content, subscribers),
- playlists (e.g., playlist exit rate, average time in playlist),
- use of info cards (e.g. click on info card, teaser),
- use of end screen function (e.g. displayed end screen elements, clicks on end screen elements),
- YouTube Premium (e.g. viewing time, views),
- our videos (published videos, added videos).

With regard to the points mentioned above, we can display a detailed overview of the following aspects, among others:

- regions and TOP-10 countries,
- demographic aspects (gender of viewers, age of viewers),
- Access sources (e.g. external, video suggestions, YouTube search, end screen functions),
- viewing locations (YouTube viewing page embedded in external web pages or apps, YouTube channel page, YouTube others),
- by device (e.g. computer, mobile phone, TV) and operating system (e.g. Android, ios, Linux),
- Livestreaming,
- translations,

- „Wo wurde geteilt?“ (z. B. Facebook, WhatsApp, Twitter).

Auch eine Darstellung als 360°-Headmap ist möglich oder aber eine vergleichende Darstellung in Bezug auf Wiedergabezeit, Aufrufe, durchschnittlicher Prozentsatz der Wiedergabe, gewonnene Abonnierende.

Wir können festlegen, für welchen Zeitraum die Darstellung der Auswertungen erfolgt, z. B. für diese Woche (Sonntag bis heute), letzte Woche, die letzten 7 Tage, die ersten 7 Tage, diesen Monat, den letzten Monat, die letzten 28 Tage, die letzten 30 Tage, die ersten 28 Tage, dieses Quartal, letztes Quartal, die letzten 90 Tage, die ersten 90 Tage, dieses Jahr, letztes Jahr, die letzten 365 Tage, die ersten 365 Tage, den Zeitraum seit Erstellung des YouTube-Kanals.

Wir können auch den Detailgrad der Auswertungsübersicht einstellen, z. B. täglich, täglich (fortlaufende Gesamtbeträge für 7 Tage), täglich (fortlaufende Durchschnittswerte für 7 Tage), täglich (fortlaufende Gesamtbeträge für 28 Tage), täglich (fortlaufende Durchschnittswerte für 28 Tage) (fortlaufende Gesamtbeträge für 30 Tage), wöchentlich, monatlich, vierteljährlich, jährlich.

Wir können die Art und Weise der Darstellung auswählen, z. B. grafische Auswertung, Kartenauswertung, Balkendiagramm, Kreisdiagramm, Blasendiagramm.

Neben den oben dargestellten Auswertungsmöglichkeiten erfolgt für unseren YouTube-Kanal eine automatisierte Echtzeit-Auswertung mit einer Übersicht u.a. der geschätzten Aufrufe unserer Videos für die letzten 48 Stunden und / oder die letzten 60 Minuten. Diese Echtzeit-Auswertung wird alle 10 Sekunden aktualisiert.

- "Where was it shared?" (e.g. Facebook, WhatsApp, Twitter).

Also a representation as 360°-Headmap is possible or a comparative overview regarding viewing time, views, average percentage of viewing, gained subscribers.

We can define the period for which the statistics are displayed, e.g. for this week (Sunday until today), last week, last 7 days, first 7 days, this month, last month, last 28 days, last 30 days, first 28 days, this quarter, last quarter, last 90 days, last 90 days, this year, last year, last 365 days, first 365 days, period since creation of the YouTube channel.

We can also set the level of detail of the analysis overview, e.g. daily, daily (continuous totals for 7 days), daily (continuous averages for 7 days), daily (continuous totals for 28 days), daily (continuous averages for 28 days) (continuous totals for 30 days), weekly, monthly, quarterly, yearly.

We can choose the way of presentation, e.g. graphical analysis, map analysis, bar chart, pie chart, bubble chart.

In addition to the analysis options shown above, our Youtube channel is automatically analysed in real time. We get an overview of the estimated views of our videos for the last 48 hours and / or the last 60 minutes. This real-time analysis is updated every 10 seconds.

Zweck und Rechtsgrundlage der Datenverarbeitung:

Durch die Nutzung der „Analytics“-Funktion erfahren wir, wer sich unsere Videos ansieht, unserem YouTube-Kanal folgt und wie unser YouTube-Kanal genutzt wird. Dies ermöglicht es uns, die Gestaltung unseres YouTube-Kanals an die Interessen unserer Zuschauenden und Abonnierenden anzupassen. Hierin besteht auch unser berechtigtes Interesse nach Art. 6 Abs. 1 f EU-Datenschutz-Grundverordnung („DSGVO“).

Purpose and legal basis of data processing:

Using the analytics function, we learn who is watching our videos, following our YouTube channel and how our YouTube channel is used. This allows us to adapt the design of our YouTube channel to the interests of our viewers and subscribers. This is also our legitimate interest according to Art. 6 sec. 1 f EU General Data Protection Regulation („GDPR“).

Benachrichtigungen

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Wenn Sie unseren YouTube-Kanal erstmals abonnieren oder mit unserem YouTube-Kanal interagieren (z. B. Kommentieren), erhalten wir eine Benachrichtigung von YouTube mit Ihrem Namen, Ihrem Profilbild und Ihrer Interaktion.

Wir können die YouTube-Benachrichtigungen nicht löschen. Auch Interaktionen können wir nicht (von den YouTube-Servern) löschen, uns ist lediglich das Entfernen Ihrer Kommentare auf unserem YouTube-Kanal möglich.

Zweck und Rechtsgrundlage der Datenverarbeitung:

Wir verwenden die bereitgestellten Daten, um zu sehen, wie Sie in Bezug auf unseren YouTube-Kanal interagieren, und um auf Ihre Interaktionen zu reagieren (z. B. Kommentare, „Mag-ich“-Bewertung). Die Datenverarbeitung beruht auf eben diesem berechtigten Interesse (Art. 6 Abs. 1 f der DSGVO).

Notifications

Description and scope of data processing:

If you subscribe to our YouTube channel for the first time or interact with our YouTube channel (e.g. comment), we will receive a notification from Google with your name, your profile picture and your interaction.

We cannot delete the YouTube notifications. We also cannot delete interactions (from the YouTube servers), we can only remove your comments on our YouTube channel.

Purpose and legal basis of data processing:

We use the information provided to see how you interact with respect to our YouTube channel and to respond to your interactions (e.g. comments, "like me" rating). Data processing is based on this legitimate interest (Art. 6 sec. 1f GDPR).

Kontaktaufnahme

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Wenn Sie uns über YouTube kontaktieren, z. B. Nachrichten über YouTube schicken, erhalten wir von YouTube die von Ihnen bereitgestellten Informationen, wie Ihren Benutzernamen, Ihr Profilbild, Ihr Anliegen und Ihre Kontaktdaten und verarbeiten diese.

Wir können Ihre Kontaktaufnahme über YouTube nicht löschen.

Zweck und Rechtsgrundlage der Datenverarbeitung:

Wir verarbeiten Ihre Daten zur Bearbeitung Ihrer Anfrage. Die Datenverarbeitung beruht auf eben diesem berechtigten Interesse (Art. 6 Abs. 1 f DSGVO).

Contacting us

Description and scope of data processing:

When you contact us via YouTube, for example, when you send us messages via YouTube, we will receive the information provided by Google that include your user name, your profile picture, your query as well as your contact data and will process these.

We will not be able to delete your making contact via YouTube.

Purpose and legal basis of data processing:

We will process your Data as part of processing your query. The data processing is based on the aforementioned legitimate interest (Art. 6 sec. 1f GDPR).

Community

Beschreibung und Umfang der Datenverarbeitung:

Über die YouTube-Funktion „Community“ können wir auch außerhalb von unseren Videos mit unseren Abonnierenden kommunizieren und uns mit Beiträgen direkt an diese wenden.

Community

Description and scope of data processing:

Via the YouTube function "Community" we can also communicate with our subscribers beyond our videos and contact them directly with posts.

Unter dem Community-Tab wird uns über die Abonnierenden, die Ihre Abos öffentlich teilen, angezeigt, seit wann Sie unseren YouTube-Kanal abonnieren und wie viele Abonnierende Sie selbst haben.

Etwaige Beiträge, Kommentare oder sonstigen Interaktionen Ihrerseits können wir nicht löschen.

Zweck der Datenverarbeitung und Rechtsgrundlage:

Wir nutzen die Community-Funktion um direkt mit Ihnen zu kommunizieren. Die Datenverarbeitung beruht auf eben diesem berechtigten Interesse (Art. 6 Abs. 1 f der DSGVO).

Under the Community tab, we learn since when the subscribers (who share their subscriptions publicly) have subscribed to our YouTube channel and how many subscribers they have themselves.

We are not able to delete your posts, comments or other interactions.

Purpose and legal basis of data processing:

We use the community function to communicate directly with you. Data processing is based on this legitimate interest (Art. 6 sec. 1 f GDPR).

B. Wie Google auf YouTube Ihre Daten verarbeitet

Wenn Sie unseren YouTube-Kanal besuchen, erfasst und verarbeitet Google verschiedene personenbezogene Daten, die durch Cookies und andere Tracking-Technologien erhoben und von Ihnen und Dritten bereitgestellt werden, z. B. zur Verbesserung der Google-Dienste, Messung und Optimierung von Werbung, Erstellung von Statistiken. Google teilt diese Daten mit verbundenen Unternehmen und Dritten und überträgt Daten in Drittländer außerhalb der Europäischen Union wie die USA (Google LLC ist nach dem EU-US-Data-Privacy-Framework zertifiziert). Weitere Informationen zu Umfang und Zweck sowie zur Rechtsgrundlage der Datenverarbeitung von Google und zu Ihren Rechten finden Sie in der [Datenschutzerklärung von Google](#).

B. How Google will process your Data on YouTube

When you visit our YouTube channel, Google will collect and process the Data previously described, as well as other different Data provided by you, through cookies and other tracking technologies, for example to provide advertisers with statistics and analyses, market research, customization of features and contents. Google shares these Data with affiliated companies and third parties and transmits Data to third countries outside of the European Union, such as the USA (Google LLC is certified under the EU-U.S. Data Privacy Framework). Further information about the scope and the purpose as well as the legal basis of Google's data processing can be found in the [Google Privacy Policy](#).

III. Wer erhält Ihre Daten?

Stellen innerhalb von IAV

Innerhalb der IAV haben nur diejenigen Mitarbeitenden Zugriff auf Ihre Daten, die mit der Betreuung unseres YouTube-Kanals betraut sind.

III. Who receives your Data?

Departments within IAV

Within IAV, access to your Data shall only be provided to those departments / persons who are entrusted with the running of our YouTube channel.

Dienstleister, die uns unterstützen

Wir übermitteln Ihre Daten an Dienstleister, die uns bei der Gestaltung unseres Kanals unterstützen. Diese Dienstleister sind vertraglich zur Einhaltung der datenschutzrechtlichen Anforderungen, zur Vertraulichkeit verpflichtet. Dienstleister, die Auftragsverarbeiter sind, haben einen Vertrag unterzeichnet, der sicherstellt, dass Daten nur streng nach unserer Weisung verarbeitet werden.

Service providers that support us

We transmit your Data to service providers who support us in the design of our channel. These service providers are contractually obliged to maintain confidentiality and fulfill the requirements under data protection law. Service providers that are processors have signed a contract, which guarantees that Data will be processed strictly according to our instructions.

IV. Welche Rechte haben Sie und wie können Sie diese wahrnehmen?

IV. What rights do you have and how can you exercise these?

Widerruf der Einwilligung

Sie können erteilte Einwilligungen in die Verarbeitung Ihrer Daten jederzeit mit Wirkung für die Zukunft widerrufen. Bitte beachten Sie, dass der Widerruf keine Auswirkungen auf die Rechtmäßigkeit der bisherigen Datenverarbeitung hat und dass er sich nicht auf solche Datenverarbeitungen erstreckt, für die ein gesetzlicher Erlaubnisgrund vorliegt und die daher auch ohne Ihre Einwilligung verarbeitet werden dürfen.

Withdrawal of consent

You can withdraw any consent you have granted to the processing of your Data at any time and with effect for the future. Please note that the withdrawal will have no impact on the legality of the previous data processing and that it does not extend to such data processing for which statutory authorisation exists and which can therefore be performed without your consent.

Weitere Betroffenenrechte

Darüber hinaus stehen Ihnen nach den Artikeln 15 bis 21 und 77 DSGVO bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen die nachfolgend aufgeführten Betroffenenrechte zu.

Bitte beachten Sie, dass wir Sie bei der Durchsetzung Ihrer Rechte nur im Hinblick auf die oben in II. A. beschriebenen Datenverarbeitungen durch uns unterstützen können. Bitte wenden Sie sich an datenschutzbeauftragter@iav.de.

Um Ihre Rechte in Bezug auf die Datenverarbeitungen auf YouTube wahrzunehmen, wenden Sie sich bitte direkt an [Google](#).

Other data subject rights

According to Art. 15 to 21 and 77 GDPR and if the conditions are met, you are furthermore entitled to the following rights.

Please note that we can only assist you in exercising your rights with regard to our Data processing previously mentioned in II. A. Please contact datenschutzbeauftragter@iav.de.

To exercise your rights with regard to the data processing on YouTube, please contact [Google](#).

Auskunft:

Sie können jederzeit verlangen, dass Ihnen Auskunft darüber erteilt wird, welche Ihrer Daten wie verarbeitet werden und dass Ihnen eine Kopie der von Ihnen gespeicherten Daten zur Verfügung gestellt wird, Art. 15 DSGVO. Bitte beachten Sie, dass weitere Kopien der von Ihnen gespeicherten Daten ggf. kostenpflichtig sind.

Access:

You can at any time demand provision of information on the Data of yours that we process and demand a copy of the Data stored on you, Art. 15 GDPR. Please note that further copies of the Data stored on you may be subject to a charge.

Berichtigung:

Sie können die Berichtigung unrichtiger Daten sowie Vervollständigung unvollständiger Daten verlangen, Art. 16 DSGVO.

Correction:

You can demand the correction of incorrect Data as well as the completion of incomplete Data according to Art. 16 GDPR.

Löschung:

Sie können die Löschung Ihrer Daten verlangen. Bitte beachten Sie, von der Löschung ausgenommen sind Daten, die zur Durchführung und Abwicklung von Verträgen und zur Geltendmachung, Ausübung und Verteidigung von Rechtsansprüchen benötigt werden sowie Daten, für die gesetzliche, aufsichtsrechtliche

Erasure:

You can demand the erasure of your Data. Please note that the erasure does not include Data required for the execution and processing of contracts and and to assert, exercise and defend against legal claims as well as Data for

oder vertragliche Aufbewahrungspflichten bestehen, Art. 17 DSGVO.

which statutory, supervisory or contractual retention obligations exist, Art. 17 GDPR.

Einschränkung der Verarbeitung:

Sie können unter bestimmten Umständen die Einschränkung der Verarbeitung verlangen, z. B., wenn Sie der Ansicht sind, dass Ihre Daten unrichtig sind, wenn die Verarbeitung rechtswidrig ist oder Sie Widerspruch gegen die Datenverarbeitung eingelegt haben. Dies führt dazu, dass Ihre Daten ohne Ihre Einwilligung nur sehr beschränkt verarbeitet werden dürfen, z. B. zur Geltendmachung, Ausübung und Verteidigung von Rechtsansprüchen oder zum Schutz der Rechte anderer natürlicher und juristischer Personen, Art. 18 DSGVO.

Restriction of processing:

You can under certain circumstances demand the restriction of the processing, e.g. if you believe that your Data is incorrect, if the processing is illegal or you have raised a complaint about the data processing. This will mean that without your consent your Data may only be processed in a very restricted way, e.g. to assert, exercise or defend against legal claims or to protect the rights of other natural or legal entities, Art. 18 GDPR.

Widerspruch gegen die Datenverarbeitung:

Sie haben die Möglichkeit, jederzeit der Datenverarbeitung zu Direktwerbezwecken zu widersprechen. Zudem können Sie bei Vorliegen besonderer Gründe jederzeit den Datenverarbeitungen widersprechen, die auf Grundlage eines berechtigten Interesses erfolgen, Art. 21 DSGVO. Dies gilt auch für ein auf diese Bestimmung gestütztes Profiling im Sinne von Art. 4 Nr. 4 DSGVO. Bei einem Widerspruch werden Ihre Daten nicht mehr verarbeitet, es sei denn, es können zwingende schutzwürdige Gründe für die Verarbeitung nachgewiesen werden, die Ihre Interessen, Rechte und Freiheiten überwiegen oder die Verarbeitung dient der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen.

Objection to the data processing:

You have the option to object to the data processing for direct advertising purposes at any time. In addition, you can object at any time to data processing performed on the basis of a legitimate interest if there is particular reason for doing so, Art. 21 GDPR. This also applies to a profiling based on this provision according to Art. 4 No. 4 GDPR. In case of an objection your Data will no longer be processed, unless there are compelling and legitimate reasons for the processing that prevail over your interests, rights and freedoms or unless the processing serves to assert, exercise or defend against legal claims or to protect the rights of other natural or legal entities.

Datenübertragbarkeit:

Sie haben das Recht, die Daten, die Sie bereitgestellt haben und die auf Grundlage Ihrer Einwilligung oder zur Vertragserfüllung verarbeitet werden, in einem gängigen, maschinenlesbaren Format zu erhalten und im Rahmen des technisch machbaren eine direkte Übermittlung dieser Daten an Dritte zu verlangen, Art. 20 DSGVO.

Data portability:

You have the right to receive the Data provided by you, which was processed based on your consent or in order to fulfill a contract, in a structured, commonly used and machine-readable format and the right to demand a direct transfer of this Data to third parties within the realms of what is technically possible, Article 20 GDPR.

Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde

Wenn Sie z. B. der Ansicht sind, dass die Datenverarbeitung rechtswidrig ist oder Ihre oben beschriebenen Rechte nicht in dem notwendigen Umfang gewährt werden, haben Sie das Recht, bei der zuständigen

Right to appeal to the competent data protection supervisory authority

If you, for example, consider that the processing of your Data is illegal or that your rights described above are not granted to you to the required extent, you have the right to file a complaint to the competent data protection supervisory



Datenschutzaufsichtsbehörde Beschwerde authority. An overview of the supervisory
einulegen. Eine Übersicht der Aufsichtsbehörden including contact details can be found
den einschließlich Kontaktdaten finden Sie [hier](#). [here](#).

Stand: Juli 2026

Last revision: July 2026